
第14回MV勉強会 アンケート結果



Q. リファレンスモデル検討WGの中間報告を受け、各WGに対し、コメントやご意見があればご記入ください．

• 【アーキテクチャ分科会】まとめられている内容について、JAXAや国（内閣府、国交省など）の感想を聞くこ

とができればうれしいです。

• 【社会科学WG】他の拠点（ビレッジ）との関係（外交）を規定する法律も必要ではないか。

• 【社会科学WG】誰も経験したことがないことなので、政治に関してもAIによる助言を積極的に取り入れても良

いのでは。

• 【社会科学WG】自治権や意思決定についてケース別に整理されているが，そもそもこのMoon Villageがどのよ

うに成立するのかについて議論し，何らかの仮定を置くのが先決ではないか？ 地球のような場所ではないの

で，三々五々，1000人の人々が集まってくるようなケースは考えにくい。何らかの大企業（あるいはその集合

体）や国家が，単独あるいはチームを組んで人を送り，村を作る可能性が高く，その場合にはここで為された

ような議論には妥当と言えない点があるように思う。（いちWGではなく，全体で議論して前提条件に入れるべ

きかもしれません。）

• 【社会科学WG】居住者は人口構成有りきで、各ポストに自薦または他薦で応募する方式が良いと思いました。

• 【ライフ分科会】妊娠・出産・成育についての検討を進めてはどうか。

• 【人文科学WG】1000人規模ですと出産、臨終がかなりの頻度で発生すると思われますが、その辺りの検討状

況が気になりました。



Q. 本勉強会で取り組んでいるリファレンスモデル作成に向けた取り組みについて、コメントやご意見があればご記入ください．

• 現実的な想定を基にした試算もあり、非常に参考になります。引続き、確度の高い検討を進めていただけると

助かります。また、国へのインプットなども進めていただけると嬉しく思います。

• リファレンスモデルについて、これまでも報告の形で話題提供はありましたが、質疑応答も含めた形で後から

誰でも参照できる資料として公開することをぜひご検討ください。引用しながら周囲に説明することが容易に

なりますので。

• 各分科会で様々な視点をすり合わせながら検討しているスタイルはとても分かりやすい。


